

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2019-03-14

Sitzungsleitung: Paula Weiß, Protokollführung: Niclas Richter

1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder:

Lisa Iden, Joshua Blöcker, Niclas Richter, Robert Wilke, Laura Kaiser, Henriette Heinrich, Paula Weiß, Benjamin Rogoll, Alexander Ziegler

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Ägidius Herzberg

Ruhende Mandate:

Nina Rudloff

Gäste:

Matthis Leicht (ab 15.45), Kay Schmidt, Philipp Mickan

Paula Weiß eröffnet die Sitzung um 15:09 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 9 von 10 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2019-02-21 wird vertagt.

2 Berichte

- Philipp Mickan berichtet von der Fakultätsratssitzung vom 06.03.2019. Die Studiendokumente wurden endgültig beschlossen.

Die Berufungskommission für die Professur für mathematische Optimierung wurde eingesetzt u.a. auch die vorgeschlagenen studentischen Mitglieder

- Joshua berichtet aus dem StuRa. Es war Super-Wahl-Sitzung. Wir haben gefühlt die halbe Sitzung die Posten für das neue Geschäftsjahr, das am 2019-04-01 beginnt, gewählt. Wir haben dann ewig über einen Finanzantrag zur Registrierung von Blutkrebspendern diskutiert, vor allem ob diese Förderung eine Aufgabe der verfassten Studierendenschaft ist, und diese letztendlich gefördert. Dann haben wir einen Finanzantrag zu einem Workshop zu Hegel, der stark an Vetterwirtschaft erinnerte (Begünstigter ist ehemaliges Mitglied der Exekutive) abgelehnt. Wir hätten die Chance gehabt, den Wirtschaftsplan für das kommende Jahr pünktlich zu beschließen, dies scheiterte aber an einer Fürstimme beim GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit.

- Joshua berichtet vom Vernetzungstreffen:

Es wird gefragt, wie die Fachschaftsrate ihre Drucker organisieren. Der FSR Verkehr hat einen alten, geleasteten Drucker, der demnächst weg muss. Wir stellen fest, dass wir Mathematiker da mit Papier und Toner vom Dekanat sehr gut wegkommen, die meisten haben alte Drucker, die schmierig drucken und für die regelmäßig Papier und Toner gekauft werden muss oder zahlen ein Vermögen für Leasing.

Der iFSR bietet jedes Semester Programmierkurse an. Kurse werden in jedem Semester meist zu C, Java und Python angeboten. Es gibt Restplätze, auf die andere FSR bei Bedarf verweisen könnten, damit die Kurse insbesondere im SoSe gut gefüllt sind. Wer also Lust hat, Programmieren zu lernen.. (wir könnten dafür ja dann mal Werbung machen)

Es gibt Kritik an der Umplanung, unter anderem mit dem Fahrradweg am Zelleschen Weg. Dieser soll mit dem Ausbau der Straßenbahn über den ZW verkleinert werden, wenn (wie der Stadtrat momentan will) der ZW zweispurig bleibt. Wir wollen dagegen protestieren bzw. eventuell eine CriticalMass dort machen.

Fotos, wie das mal aussehen könnte, findet man auf <http://www.dnn.de/Dresden/Fotostrecken-Dresden/DVB-planen-neue-Strassenbahnstrecke-zur-TU> Chat zur Planung: https://t.me/joinchat/BiH_BBOE1N5LoMRJSR9phA Soll auch diskutiert werden auf dem tuuwi-Treffen 03.03. ab 18 Uhr (im Wohnzimmer in der StuRa-Baracke)

Selma soll ausgeweitet werden, unter anderem ab dem WS auch im Bereich MatNat. Kritik an Selma soll gesammelt werden, dafür kommt demnächst eine Mail rum, mit einer Liste an Kritikpunkten, diese soll dann ergänzt und zurückgeschickt werden. Kontakt der StuRa-Orga für Kritik an SelMa: Selma@stura.tu-dresden.de

Campus4you (Vereinigung Studiausweis/Bibkarte/Mensakarte) soll im kommenden WS ein Pilotprojekt mit 100 Studis je Uni starten. Wir sind mit dem Namen "Calle" für die Karte nicht so ganz zufrieden, daher soll es demnächst einen Namenswettbewerb geben. → keine zweite "SelMa"

Der StuRa braucht noch Leute für die Exekutive

Nächstes Vernetzungstreffen Anfang des SoSe auf der bösen Seite der Willerswiese (Physik)!

- Lisa berichtet, dass ein Großteil der Kosten für den Winterball überwiesen wurde. Die restlichen 1000€ werden vom Dekanat überwiesen. Philipp Mickan weist darauf hin, dass Frau Gedat-Samat einen Zettel an das Büro hängt, sobald das Geld überwiesen wurde.
- Robert berichtet vom Institutsrat Analysis. Der Großteil der Sitzung war über die Planung der Lehre und es wurden einige Finanzangelegenheiten im Institut besprochen. Für die Studierenden gab es nichts Bedeutendes.
- Jette berichtet vom Institutsrat Stochastik. Prof. Behme ist nun Institutsdirektorin für die Stochastik.

3 Veranstaltungen

3.1 KoMa

Die Konferenz der Mathematikfachschaften (KoMa) findet im SoSe19 in Augsburg (29.05 - 02.06) statt. Man kann sich dazu ab jetzt anmelden. Alex berichtet von der Arbeitsweise der KoMa (Anfangsplenum, Arbeitskreise, Endplenum, Konsensprinzip). Teile des FSR überlegen, eine der nächsten KoMa's in Dresden auszurichten. Alex will einen Arbeitskreis anregen, zum Thema Nichtbestehen einer Prüfung. Lisa will den zugehörigen Finanzantrag stellen.

3.2 Cafegorie

Die Cafegorie hat Tee und Kaffee besorgt. Alex fragt nach, ob man auf Kaffee- und Teebestände des FSR zugreifen darf. Die erste Veranstaltung, soll in der 2. oder 3. Aprilwoche stattfinden. Alex bittet um Hilfe für ein Logo der Cafegorie. Joshua bietet seine Unterstützung bei der technischen Umsetzung an. Alex sagt auch, dass die Cafegorie noch Helfer für die Veranstaltung braucht. Er bittet weiterhin, das Sofa und die Sessel der FSR zu nutzen. Er fragt auch nach Dekorationsvorschlägen für die Gestaltung von Seminarräumen. Es folgten weniger konstruktive Vorschläge dafür. Lisa und Paula wollen für die erste Veranstaltung auch Kuchen backen.

3.3 Spieleabend

Joshua schlägt vor, dass der erste Spieleabend direkt nach der Veranstaltung der Cafegorie stattfindet. Die Raumbeartragung würde über Philipp Mickan laufen. Philipp Mickan hat für das Semester-Eröffnungsg grillen die Willerswiese angefragt. Dafür braucht er noch 2 Unterschriftenberechtigte. Lisa und Niclas willigen dafür ein.

4 Übergangsregelungen

Ab April tritt die neue Studienordnung für den Bachelor Mathematik in Kraft (ab Imma-Jahrgang 19/20). Die Leistungen müssen von Amtswegen übernommen werden. Studierende können auf die neue Studienordnung wechseln. Die Übergangsregelungen sind i.A. sehr freundlich für Studierende. Beim Nebenfach VWL ist ein neues Modul hinzugekommen und bereits abgeschlossene Nebenfächern sollen anerkannt werden. Es soll eine Regelung auf Fakultätsebene gefunden werden, um den Prüfungsausschuss bezüglich der Modulanerkennung zu entlasten. Alex und Joshua loben die Übergangsregelungen.

5 StuGaKo-Vorschlag

Kay Schmidt berichtet, dass der Fakultätsrat um Vorschläge für die Studiengangskoordinatoren zu ernennen. Kay Schmidt bewirbt sich als Studiengangskoordinator für alle 3 Masterstudiengänge an der Fakultät. Philipp Mickan bewirbt sich für den Posten des Studiengangskoordinator für den Bachelor Mathematik. Falls kein Posten für den Studiengangskoordinator Lehramt gibt, dann macht es auch Philipp Mickan.

Vorschlag für die Studiengangskoordinatoren

Antragsteller Niclas

Antragstext Der FSR möge beschließen, Philipp Mickan als Studiengangskoordinator für den Studiengang Bachelor Mathematik und Kay Schmidt für die mathematischen Masterstudiengänge als jeweiligen studentischer Studiengangskoordinator vorgeschlagen werden soll.

Ergebnis Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

6 Kritik an Selma

Joshua berichtet von einer Rundmail vom StuRa mit sehr vielen Kritikpunkten an SELMA. Auf dem Vernetzungstreffen wurde gebeten, dass die FSRe dies unterstützen sollen. Matthis Leicht berichtet, dass SELMA benutzt werden soll, um sich für Prüfungen anzumelden. Man soll sich an das Prüfungsamt wenden, falls Kritik an SELMA geäußert werden soll.

Unterstützung der Mängelliste für die Kritik an SELMA

Antragsteller Niclas

Antragstext Der FSR möge beschließen, die Mängelliste des StuRa soll vom FSR Mathematik unterstützt werden soll.

Ergebnis Der Antrag wird mit 8/0/0 Stimmen einstimmig angenommen.

7 Weiterleitung von Jobanzeigen

In letzter Zeit erhielten wir einige Anfragen, ob wir gewisse Stellenausschreibungen weiterleiten können. Alex spricht sich gegen kommerzielle Angebote aus. Lisa möchte nur Uni-interne weiterleiten. Matthis Leicht sagt, dass dies nicht in den μ sletter gehört. Joshua weist darauf hin, dass dafür ein extra Newsletter gibt, der nicht genutzt wird.

8 μ sletter

Der kommende μ sletter enthält die Themen

- Cafegorie
- Spieleabend

Er wird Ende März verschickt.

9 Sonstiges

9.1 Tische

Joshua sagt, dass die Tische im Keller des Willersbau entsorgt werden sollen. Das Dekanat fragte uns, ob wir die Tische noch brauchen. Leider haben wir nur schlechte Lagermöglichkeiten. Deshalb bitten wir um Lagermöglichkeiten.

9.2 Haustierproblem

Alex bittet, dass jemand mit dem Hausmeister darüber reden soll. Matthis Leicht weißt darauf hin, dass im FSR Büro offen Lebensmittel gelagert werden und dies die Ameisen anzieht. Deshalb sollen lieber die Lebensmittel verpackt werden.

9.3 Demo gegen Artikel 13

Lisa weißt darauf hin, dass es am 23.03 eine Demo gegen den Artikel 13 am goldenen Reiter geben wird.

9.4 Bilder vom Winterball

Es gab eine Anfrage zu den Bildern zum Winterball. Philipp Mickan hat die Bilder in einer .zip Datei auf seinem Rechner vom Winterball und will sie auf Leonov speichern.

9.5 Logo des FSR ET

Der FSR Elektrotechnik lobt einen Preis für die Neugestaltung seines Logos aus. Die Ausschreibung soll an der Pinnwand des FSR hängen.

Paula Weiß schließt die Sitzung um 16:38 Uhr.

Das Protokoll wurde am bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Paula Weiß

Protokollführung

Dresden, den

.....
Niclas Richter